

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre . . . « 5'00
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, reparando además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

La Confesión

Días son estos que se aproximan y en los que estamos de Cuaresma en los que señala como deber ineludible de todo el que de católico se precia, el cumplir con la Iglesia, acudiendo al Tribunal de la penitencia y luego á la Mesa Eucarística.

Los espíritus fuertes, que tanto abundan en esta época, sin darse cuenta de la importancia que tal acto reviste, sonrien desdeñosamente y exclaman tratando de darle carácter de ironía á sus palabras ¡La confesión! ¡Que absurdo contra la razón y contra toda lógica.

Esto lo habremos oido repetir millares de veces, sin reflexionar en que semejantes palabras son una insensatez.

Nada hay en el mundo más lógico ni más razonable que la confesión: es propio del alma humana; los que más alardean de impiedad, sin darse cuenta de ella la ejercen, si bién despojándola de la augusta autoridad con que la Religión la envuelve.

Todos los que piensan ó razonan tienen que estar convencidos de que no hay satisfacción más grande que comunicar á una persona á quien se respeta ó se quiere sus pensamientos más recónditos: sus ideas más ínfimas; darle cuenta de todas las acciones reprobables ó santas, pedir el consejo de los sabios en los casos dudosos de la vida; escuchar las lecciones de la experiencia; ver aféadas las faltas señalando los caminos de la enmienda y de perdón de autorizados labios.

Esto es la confesión en su aspecto general y moral: en su aspecto religioso tiene para el creyente mayores y más grandes y prácticas ventajas.

Por eso hay que escuchar con desden á todo aquel que protesta ó se mofa de ese cúmulo inmenso del católico, de ese bien que la religión nos proporciona, y en el que encuentra para el porvenir un perdón que se basa en la eterna misericordia y para el presente la más grande y mayor tranquilidad en el espíritu.

Concurso de cartas de soldados

En Madrid ha quedado constituido el jurado calificador del concurso de cartas de soldados, abierto por "La Epoca", para adjudicar los cien premios de cien pesetas, concedidos por la Sra. de Lázaro.

Componen el jurado, el general D. Federico de Madariaga, el ex-alcalde de Madrid, conde de Peñalver; los tenientes coroneles de los batallones de cazadores de Las Navas y Figueras, D. Luis Bermúdez de Castro y D. Ricardo Burguete; el académico de la Española don Federico Rodríguez Marín, y los redactores de "La Epoca" D. Jerónimo Becker y D. Emilio Dugi.

El Jurado designó presidente al general Madariaga, y secretario al Sr. Dugi, y acordó comenzar inmediatamente los trabajos de calificación.

El concurso de cartas quedó cerrado el pasado día 25 de Febrero.

Durante el plazo de admisión se han recibido cerca de 3,000 cartas, pertenecientes á más de 400 soldados.

Viaje maravilloso

Londres, 4.

Llegan despachos de Shanghai dando cuenta de un extraño acontecimiento, que está apasionando mucho á los europeos del Extremo Oriente.

Hace quince días llegó á la desembocadura del gran río chino Yang-tse-Kiang una piragua tripulada por tres salvajes de la isla de Ponapé.

Eran tres canacas, que estaban asombrados de haber descubierto una tierra tan fértil y poblada como parecía serlo la para ellos desconocida nación china.

Remontaron el Yang-tse-Kiang y abordaron á uno de los puertos interiores del mismo.

Las autoridades chinas les acogieron benévolutamente y les preguntaron qué nes erao.

Naturalmente, no podían entenderse, porque los canacas no conocían el chino ni los chinos el dialecto de Ponapé.

Pero como Ponapé pertenece á Alemania, que tiene en dicha isla funcionarios y soldados, uno de los canacas, que había aprendido del trato con éstos algunas palabras alemanas, pronunciólas repetidas veces.

Fué oído por un comerciante alemán que recorría el Yang-tse-Kiang, comerciando con sus poblaciones ribereñas, y de este modo pudieron saber las autori-

dades chinas con quienes tienen que habérselas.

Entonces se puso en claro que los tres canacas habían navegado largo tiempo en su frágil piragua por las inmensidades del Océano Pacífico, y que cuando se creían perdidos y estaban casi muertos de hambre y sed, descubrieron las costas de China.

Refieren los salvajes, parte en alemán y parte valiéndose de la mímica, que se dedicaban al comercio, en su piragua, por las islas de la Micronesia.

Un día salieron de Ponapé, llevando en su embarcación diversas mercancías, comestibles y algunas baratijas de manufactura alemana.

Un huracán desvióles de su rumbo, y cuando el mar se serenó y los elementos se apaciguaron, viéronse perdidos en medio del Pacífico.

Se alimentaron con las provisiones que llevaban para comerciar y con peces voladores que cogieron un día.

Han padecido mucho por la falta de agua.

Una tarde, cuando se sentían morir porque hacía cinco días que no habían bebido, una lluvia providencial devolvióles á la vida.

Llenaron un barril del precioso líquido que las nubes les enviaban pródigas, y gracias á esta precaución no perecieron en los días sucesivos.

Cuando descubrieron la desembocadura del caudaloso Yang-tse-Biang, habían agotado sus recursos y estaban resignados á morir.

Cuando vieron la orilla creyeron entorpecer de júbilo.

Los canacas fueron atendidos y enviados, no bien descasaron de sus fatigas, al puerto de Shanghai.

El cónsul alemán en esta ciudad china, se ha encargado de ellos.

Los tres canacas se manifiestan contentísimos. Algo nubla su alegría la noticia, que les dieron en Shanghai, de que China es un país descubierta hace muchísimo tiempo.

Se creían, de buena fé, descubridores de él.

Piden volver á Ponapé para tranquilizar á sus familias, que deben creerles muertos.

Accidentes en bahía

En la madrugada de ayer ocurrió en bahía un desgraciado accidente.

El pequeño vaporcito «Ida» conocido vulgarmente por el de las «vellanas», estaba preparándose para levar anclas cuando, poco después de las doce el patrón del buque don José Rodríguez y el maquinista don Miguel Navarro únicas personas que se encontraban á bordo, sintieron un movimiento extraño y antes de que pudieran darse cuenta de lo que ocurría, el barco se hundió.

La causa fué que el vapor se había

desfondado, originándose como es natural, el hundimiento inmediatamente.

El patrón y el maquinista pudieron con gran rapidez echarse á un bote que estaba amarrado al «Ida» y de este modo librarse tal vez de la muerte.

Hacia este buque en la actualidad el servicio de bahía trasportando á los trabajadores que hacen faenas á bordo de los buques de mayor tonelaje.

Ayer tarde á la una encontrábase tratando de levar, desde un bote, un ancla del vapor «Adelina», tres individuos uno de ellos llamado Tomás Acosta otro apodado «Poca ropa» y el último marinero del «Ana».

Como la marejada fuerte dificultaba la operación el patrón don Manuel Rodríguez Macías, conocido por «Máquina» dispuso una maniobra.

En aquel momento, el viento fuerte de un chubasco, hizo que se hundiera el pequeño bote de la «Adelina», en el que se encontraban el «Poca ropa», Tomás Acosta y el marinero del «Ana».

Estos dos últimos salieron nadando y subieron á la balandra de recreo «Ana», pero «Poca ropa» se fué al fondo y hubiera perecido sin el arrojo y los sentimientos humanitarios de Manuel Rodríguez Macías «Máquina», que en el momento mismo, sin quitarse los zapatos, ni ninguna prenda, se arrojó al agua para salvar á «Poca ropa».

Este, que tragaba mucha agua acon, las terribles ansias del que está próximo á ahogarse, se cogió á «Máquina» y ambos iban para el fondo.

Pero «Máquina», que es hombre robusto y de gran fuerza, cogió por los cabellos á «Poca ropa» cuando estaba debajo de la quilla de la «Adelina» y lo sacó á flote, llevándolo á la balandra «Ana» del Sr. Pinillos.

En esa balandra se encontraban ya el marinero de esta y el Acosta, que salvaron ellos solos por saber nadar.

A las siete de la mañana de ayer estuvieron á punto de perecer 30 hombres que iban para trabajar en bahía en la descarga del carbón.

Salieron de Cádiz en un bote grande de los de Rodrigo y les sorprendió fuerte racha de viento S. E. duro.

La embarcación tuvo que regresar á Cádiz.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «P. de Satrustegui» salió el jueves 3 de Barcelona para Málaga.

El «R. M. Cristina» salió el jueves 3 de Coruña para Santander.

El «Ciudad de Cádiz» salió el jueves 4 de Vigo para Cádiz.

El «Antonio López» salió el martes 1 de Puerto Rico para Habana.

El «Montserrat» salió el miércoles 2 de Habana para New-York.

El «León XIII» salió el miércoles 2 de Montevideo para Tenerife.

En el expreso de ayer salió para Madrid el Sr. Gobernador de la provincia D. Francisco Roncalés, conforme habíamos anunciado.

El crucero alemán «Victorio Luis», ha abandonado el Ferrol.

En dicho puerto ha fondeado el vapor «Urania».

El «Terror» ha salido de Barcelona para Valencia.

En la mañana de ayer, á las diez y media, comenzó en la hermosa iglesia de San Francisco el solemne funeral que el Ilustre Colegio de Abogados de esta capital aplicaba en sufragio del alma del que fué su último decano, don Manuel Calderón y Ponte (q. e. p. d.)

Asistieron la mayoría de los abogados pertenecientes á dicho Colegio y otros particulares.

Se espera hoy de Vigo el vapor «Ciudad de Cádiz» con pasajeros y carga para la Argentina.

POR TELEGRAFO

Madrid 4, 11'30 n.

Lúgubre hallazgo.—Cabeza mutilada—¿A qué obedece la causa del crimen?—Misterio.—Circunstancia tristemente curiosa.—No se tiene la pista.—Interés despertado.

París: En un solar de la calle de Botzaris un agente de policía, ha hecho un lúgubre hallazgo.

Vió un lío grande de papeles de periódicos y lo desenvolvió con gran precaución.

Debajo de los periódicos, y envuelta en una tela azul muy oscura, había una cabeza de mujer.

Según todas las señales, hacia pocas horas que la cabeza había sido arrancada del tronco.

La nariz, el labio inferior y la oreja izquierda estaban mutilados.

Los cabellos eran muy rubios, las cejas negras y los ojos castaños.

La víctima del crimen había sido una joven de gran belleza y de unos diez y seis ó diez y ocho años de edad.

Respecto del motivo de tan salvaje delito no hay el menor indicio.

Identificada la joven, no se sabe que tuviera amante alguno, ni que á nadie hubiera dado motivo de odio ó de rencor.

No se trata, pues, de una venganza ni de un crimen pasional.

El hecho permanece envuelto en el misterio más impenetrable.

Una curiosa circunstancia es que en a misma calle, hace doce ó catorce años, apareció otra cabeza de mujer con mutilaciones análogas á las de ésta de ahora.

Por mucho que entonces trabajó la policía, no pudo encontrar la menor huella que permitiera descubrir al criminal.

El suceso ha despertado el mayor interés, y la opinión está impacientísima por el descubrimiento del criminal.

Error judicial.—Los crímenes de otro.—La pena de muerte.—El verdadero criminal, se entrega.—Rehabilitación tardía.

Berlín: Hace veinte años, en la ciudad de Bochum se descubrió una serie misteriosa de crímenes, que recordaban las horribles hazañas de Jack el destripador, y que produjeron indignación general.

Después de muchos trabajos, la policía encontró pruebas abrumadoras contra un obrero llamado Schiff, el cual fué detenido y juzgado.

La multitud, exasperada, quiso lynchar en la calle al supuesto monstruo de ferocidad, costándole á la policía gran trabajo salvarle de las iras populares.

Schiff no cesó de hacer protestas de inocencia desde el primer instante, y estas constantes negativas agravaron su situación.

Sentenciado al fin por los Tribunales, fué decapitado, y nadie tuvo jamás la menor duda acerca de su culpabilidad.

Hace dos días, en Francfort, un sujeto desconocido se ha entregado espontáneamente á la autoridad judicial, declarándose autor de los asesinatos de Bochum, de que fueron víctimas varios mozalbetes, á quienes mutiló con frenético salvajismo.

El verdadero criminal, que ha dado todos los detalles de sus crímenes, y que evidentemente es el autor de ellos, ha declarado que el decapitado Schiff era, en efecto, inocente, y que no tuvo en tales sucesos la menor parte, ni otras noticias de ellos que las que leyó en los periódicos.

Este triste error judicial ha causado la impresión más viva.

Llegada del Rey y del General Marina.

Madrid: A las nueve y cinco minutos de la mañana llegó D. Alfonso.

Le acompañaban el general Marina y el Marqués de Viena.

En la estación esperaban el Gobierno, las autoridades y muchos militares, viéndose además á toda la oficialidad de los cuerpos de guarnición en la Corte.

Estos tributaron al general Marina un entusiasta recibimiento.

El Rey habló en la misma estación con el Presidente del Consejo de Ministros.

Se supuso que se ocuparon de los asuntos que se habían de tratar en el Consejo.

Marcharon para Palacio.

A las diez y media de la mañana empezó el Consejo.

Presidió el Rey.

Escándalo en un mitin anarquista.—Periodistas apaleados.—Heridos.

Roma: Dicen de Milán que en un mitin organizado por los anarquistas en honor de Giordano Bruno ocurrió un incidente, del que fueron víctimas inocentes los periodistas que asistían con el objeto de reseñar la velada.

Un desconocido increpó á uno de los oradores.

El público, creyendo que la interrup-

ción había partido de los periodistas, se lanzó sobre ellos.

Fueron bárbaramente apaleados por ellos.

Todos salieron lesionados.

Los más graves son el redactor del «Messagero» y el de «La Tribuna».

El primero resultó con la mandíbula fracturada.

El otro tiene una puñalada en la espalda.

El general Marina

Madrid: Calbetón ha negado los rumores de que el general Marina no vuelva á Melilla.

Lo hará tan pronto como regrese de Archena.

Detención misteriosa

París: En el periódico «Le Matin» se inserta un telegrama, expedido por su corresponsal particular en Cerbere, que reproducimos con las debidas reservas.

Según el referido despacho, la Policía de Port-Bou detuvo el día 27 del mes pasado á un individuo procedente de París.

El detenido fué trasladado con el mayor sigilo á Barcelona, donde parece que su detención se mantiene por parte de las autoridades en absoluto secreto.

A cuantas personas he procurado sondear para esclarecer el misterio, aparentan ignorar el hecho.

No obstante, he podido averiguar que se trata de un anarquista polaco, súbdito ruso, llamado Moisés Schultz, que se dirigía á España con el propósito de vengar la muerte de Ferrer.

Añade el corresponsal que desde hace algún tiempo los elementos anarquistas celebran frecuentes reuniones en la frontera.

Niño encontrado

Madrid: En casa de sus padres se ha presentado un niño que, según él ha dicho fué raptado por un amigo de su padre y entregado á una pareja andrajosa que le maltrataba.

Los que estuvieron en Cádiz

Lisboa: La policía ha prohibido el desembarco de varios individuos expulsados del territorio italiano.

Del Consejo.—Comunicaciones marítimas.

Merino dijo que se había aprobado el expediente de Fomento de los servicios marítimos de Baleares y Marruecos.

Despedida á Moret.—Manifestaciones de cariño.

Madrid: La despedida á Moret ha sido una verdadera manifestación de entusiasmo y cariño.

En el andén había más de 250 amigos incluso varios exministros.

Al arrancar el trazo aplaudieron y vitorearon al Jefe del partido liberal.

Moret, emocionado, contestaba á las manifestaciones de entusiasmo saludando con el sombrero.

Choque de dos vapores.—Uno á pique.—La tripulación salvada.

Gibraltar: Entró con grandes averías el vapor «Vithe Jacket», el cual chocó con el alemán «Khedinger».

El abordaje ocurrió á 7 millas del Cabo de Gata, echándole á pique.

La tripulación la salvó el «Vithe Jacket».

El hombre descuartizado

Barcelona: Ingresó en la cárcel Joaquín

na Felch que según los médicos que la reconocieron sigue presentando síntomas de locura.

Persiste en acusar como autor al encargado del taller.

Dice que ella le ayudó á descuartizar el cadáver.

La inocencia del encargado demostróse completamente.

Doctor Don Gayetano del Toro
SAN MIGUEL, 16

Enfermedades de la vista.—Consulta de doce á dos

Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados á las cinco de la tarde.

El Corsario Invisible

«La Novela de Ahora» publica esta semana «El Corsario Invisible», obra interesantísima, cuya amabilidad y variedad en el asunto son difícilmente superables. Su autor, Paul d'Ivoi, desconocido en España será pronto uno de los predilectos de nuestro público. Pídase «La Novela de Ahora» en librerías y puestos de periódicos.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.
San Eusebio y comps. mrs.
SANTOS DE MAÑANA.
San Víctor y San Olegario.

CULTOS
JUBILEO CIRCULAR.
Día 6—En la Iglesia de Santa María.
Día 7—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las seis.

SECCION MARITIMA

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL 6
Sale el Sol á las 6'49.—Pónese á las 6'24
Sale la Luna á las 3'27.—Pónese á las 12'47

MAREAS DEL DIA 6
Primera baja, 3'50 m.
Primera alta, 10' 5 m.
Segunda baja, 4'37 n.
Segunda alta, 0'52

VAPORES AL PUERTO	
SALIDAS DEL PUERTO	SALIDAS DE CADIZ
DIA 6	
8'30 mañana.	8'30 mañana.
11'00 idem.	3'45 tarde.
0'00 tarde.	0'00 tarde.
DIA 7	
8'45 mañana.	9'45 mañana.
11'45 tarde.	1' tarde.
0'00 idem.	0'00 idem.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía cómica lírica de Pilar Pérez, dirigida por don José Bueno.

Función para hoy:
A las 8.—La Viejecita.
A las 9.—Doble—El método Górritz y Dora, la viuda alegre.
A las 11 y 30.—La Gatit Blanca.

ROYAL CINEMATOGRAFO ESCUDERO.—Situado en la feria del frío.

Secciones á diario desde las 7 de la noche Los domingos y días festivos Grandes matines empezando la primera á las 3 de la tarde

Preferencia, 0'30; General, 0'15.

TALLERES DE IMPRENTA
San Francisco 22 y Valencuela.—Cádiz